

20240223 InfoMigrants

<https://www.infomigrants.net/fr/post/55401/le-royaumeuni-signé-un-accord-avec-frontex-pour-lutter-contre-limmigration-irrégulière>

[Actualités](#)



Le partenariat avec l'agence européenne chargée du contrôle des frontières prévoit des échanges d'information et de renseignements pour mettre à mal les réseaux de passeurs. Crédit : Reuters

Le Royaume-Uni signe un accord avec Frontex pour lutter contre l'immigration irrégulière

Par [La rédaction](#) Publié le : 23/02/2024

Le gouvernement britannique signe ce vendredi un accord avec l'agence européenne chargée du contrôle des frontières pour lutter contre l'immigration irrégulière, dans le domaine du renseignement. Le but : mieux se coordonner pour combattre les réseaux de passeurs.

Depuis son arrivée au pouvoir en 2022, le Premier ministre britannique Rishi Sunak multiplie les mesures pour lutter contre l'immigration irrégulière. La dernière est un accord signé ce vendredi 23 février avec Frontex.

Le partenariat avec l'agence européenne chargée du contrôle des frontières prévoit des échanges d'information et de renseignements pour mettre à mal les réseaux de passeurs. Il vise également à renforcer la coopération entre Britanniques et Européens notamment dans l'utilisation des nouvelles technologies comme les drones.

A lire aussi

[Traversées de la Manche : la coordination entre Paris et Londres est "décevante", juge la Cour des comptes](#)

La signature formelle de cet accord se passe à Londres entre le directeur général de la police britannique aux frontières Phil Douglas et le directeur exécutif de Frontex Hans Leijtens, en présence du ministre britannique de l'Intérieur James Cleverly et de la Commissaire européenne aux Affaires intérieures Ylva Johansson.

La criminalité organisée en matière d'immigration et les passeurs "sont des défis mondiaux qui nécessitent des solutions et des ambitions partagées", a déclaré le patron du Home Office James Cleverly, saluant dans cet accord une "nouvelle étape cruciale dans la lutte contre l'immigration clandestine" et les traversées de la Manche à bord de petites embarcations.

Londres a déjà signé des accords similaires avec la France. Depuis plusieurs années, les deux pays collaborent pour lutter contre l'immigration irrégulière. Mais en janvier, [un rapport virulent de la Cour des comptes](#) accusait le Royaume-Uni d'en faire trop peu dans son échange d'informations. "La Cour a constaté que les Britanniques ne communiquent pas de renseignements exploitables sur les départs des 'small boats' et donnent des informations de premier niveau, très générales et non recoupées", peut-on y lire.

Démantèlement d'un important réseau de passeurs

Jeudi 22 janvier, [Europol a annoncé le démantèlement d'un des "plus importants" réseau de passeurs](#) opérant dans le nord de la France. Dix-neuf personnes ont été arrêtées en Allemagne, selon l'agence européenne de police luttant contre le crime organisé.

L'investigation, qui a duré 18 mois, "s'est concentrée sur un réseau irako-kurde soupçonné de faire passer clandestinement des migrants irréguliers du Moyen-Orient et d'Afrique de l'Est depuis [la France vers le Royaume-Uni](#)" via la Manche, a précisé Europol.

Les membres de ce réseau coordonnaient parfois huit passages durant une nuit, à l'aide "d'embarcations pneumatiques [de mauvaise qualité](#)" – ni adaptées, ni sûres pour le transport de plus de dix personnes.

A lire aussi

[Royaume-Uni : des influenceurs TikTok pour freiner les arrivées de migrants](#)

L'Allemagne est régulièrement citée par les enquêteurs comme l'une des bases arrière du trafic de canots gonflables destinés aux traversées de la Manche. Le trafic de migrants est "une menace toujours mortelle, a rappelé Europol. Les activités de trafic illicite de migrants via de petits bateaux n'ont cessé d'augmenter depuis 2019, avant de devenir en 2021 le mode opératoire le plus couramment utilisé pour le trafic illicite de migrants de l'UE vers le Royaume-Uni, dépassant le trafic illicite par camion".

En 2022, le nombre de traversée de la Manche avait atteint des records, avec l'arrivée de 45 000 migrants au Royaume-Uni. En début d'année, Londres s'est félicité d'avoir récolté les fruits de ses lourds investissements dans la militarisation de sa frontière maritime. Le nombre de personnes atteignant le littoral anglais [a baissé d'un tiers en 2023](#). Le Royaume-Uni a enregistré 29 437 arrivées de migrants en "small boat" cette année-là.

Mais [un facteur important permet d'expliquer cette baisse](#) : l'accord signé entre Londres et l'Albanie en décembre 2022 pour lutter contre l'immigration clandestine. Cette année-là en effet, près d'un tiers des 45 000 arrivées sur le sol anglais concernaient des Albanais partis de France, souvent des hommes majeurs seuls. À l'été 2022, les Albanais ont même représenté jusqu'à 50 % des passagers de "small boats".